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COMENZARON LAS ELECCIONES CON BOLETA 
ELECTRÓNICA EN LA CAJA Y OSEF 

El municipio recuperó la histórica casa del barrio CAP, para ampliar el acceso a la 
formación laboral. El nuevo espacio está próximo a inaugurarse. 

UNA RECORRIDA POR LA OBRA DEL NUEVO NODO 
DE FORMACIÓN LABORAL Y TECNOLÓGICA  

Así calificó el gobernador Gustavo 
Melella a los ataques al subrégimen 
industrial y a la reforma previsional, 
de parte de grupos concentrados 
del centro del país.

CÓMO 
FUNCIONARÁ 
EL PROGRAMA 
PRECIOS JUSTOS 

Ante el buen funcionamiento y garantía de seguridad, una de las candidatas, que 
durante la campaña expuso dudas, reconoció sus ventajas como lo es la 
agilidad que imprime al proceso de votación.

PINO: EL PRESUPUESTO ES “UN SOSTENIMIENTO
DE LA OBRA PÚBLICA”

“ES UNA 
ESTRATEGIA 
MEDIÁTICA 
ELECTORAL” 
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RÍO GRANDE

El intendente Vuoto y el Ministro de Obras Públicas de la Nación, Gabriel Katopodis, 
analizaron el avance de las licitaciones, y de los fondos, para avanzar con 
los procesos de licitación y contratación.
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El presidente del Concejo Deliberante resaltó que el 22,5% del presupuesto municipal se 
destina a obras. A esto se suman fondos nacionales acordados, con el 
mismo fin. 

AVANZA EL PLAN DE OBRAS 

PARA LA CIUDAD

PÁG.  3

Nº 9015 | AÑO XXXV | JUEVES 17 DE NOVIEMBRE | AÑO 2022 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

Desde la secretaría de Comercio 
explicaron los alcances del 
programa nacional, con 1.823 
productos que se comercializan 
en las grandes cadenas, a precios 
inamovibles, hasta el 28 de febrero.

BUENOS AIRES
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Durante las elecciones a vocales 
titulares y suplentes por activos y pa-
sivos en la Caja Previsional y la Obra 
Social del Estado Fueguino, que se de-
sarrollaron este miércoles en todo el 
ámbito de la provincia, con un padrón 
de, aproximadamente, 28.000 afilia-
dos, la performance de la novedosa 
boleta electrónica fue un éxito.

COMENZARON LAS ELECCIONES CON 
BOLETA ELECTRÓNICA EN LA CAJA Y OSEF 
Ante el buen funcionamiento y garantía de seguridad, una de las candidatas, que durante la campaña expuso dudas, reconoció sus 
ventajas como lo es la agilidad que imprime al proceso de votación.

En cada lugar de votación, el 
polideportivo Cochocho Vargas en 
Ushuaia, la Casa de la Cultura en 
Tolhuin, y el salón del IPRA en Río 
Grande -más las delegaciones en 
Buenos Aires y Córdoba- los votan-
tes tuvieron acceso a la pantalla de 
computadora donde de forma táctil 
seleccionaron a sus candidatos, y 

luego imprimieron el voto que de-
positaron en las urnas correspon-
dientes.

Elvia Agüero, candidata por la lis-
ta Multicolor 10 Renovación por los 
activos para la obra social, presente 
en el Cochocho Vargas, afirmó pro-
mediando la mañana por FM Mas-
ter’s que la boleta electrónica “está 
funcionando muy bien, hay dos má-
quinas destinadas para el que recién 
ingresa, que no vio el video o no sabe 
cómo es el sistema, de la misma em-
presa les enseñan a los afiliados, pre-
vio a acercarse a la mesa que le co-
rresponde”.

“Estamos viendo que está partici-
pando la gente, está llegando mucha 
gente en estas primeras horas” se 
entusiasmó la postulante, al tiempo 
que definió al sistema como “ágil”.

Descartó casi totalmente la po-
sibilidad de confusión por cuanto, 
ya en la propia computadora, “por 
ejemplo elegís el candidato de la 
obra social y automáticamente una 
vez que elegiste te lleva a la panta-
lla para el vocal de la caja de jubila-
ciones. Es como que no te da lugar a 
que votes uno y el otro no” describió, 
aunque sí existe la posibilidad de vo-
tar en blanco, como también señaló 
Agüero. 

Una gran ventaja que percibió 
es que, al contrario que en las elec-
ciones generales habituales, don-

de “podés poner la misma boleta por 
ejemplo de la Caja dos listas diferentes 
y se anula el voto, en este caso la má-
quina automáticamente elegís uno de 
la obra social y uno de la caja, no hay 
posibilidad de anular ese voto”.

Según pudo verificar, “están dadas 
las condiciones de seguridad porque 
vos hacés la elección electrónicamen-
te y tenés un respaldo de papel, tenés 
la posibilidad de verificar en ese papel, 
en esa impresión, que las personas 
que vos elegiste, los candidatos que 
elegiste, estén, porque sale impreso 
en el cartón que va a una urna”. De tal 
forma, a la hora de controlar, si surge 
alguna diferencia, se acude al soporte 
en papel. 

“Es ágil, la verdad que es ágil” reite-
ró conforme la candidata. Tanto en la 
mesa de los activos “que es gente que 
está un poco más ducha con lo que es 
electrónico”, como en la de los pasivos 
donde, dijo, “no vimos muchas más 
complicaciones”.

Por último, formuló un reclamo 
acerca de unas 50 personas, emplea-
dos de la obra social en la sede de Bue-
nos Aires, que no figuran en el padrón. 
Aunque reconoció que oportunamen-
te nadie hizo el reclamo, pese al plazo 
dispuesto para ello: “Eso pasa con los 
afiliados, no verifican los padrones. 
Los mismos empleados dieron por 
sobreentendido que estarían en el pa-
drón, pero no están”.

PROVINCIALES
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CÓMO FUNCIONARÁ 
EL PROGRAMA PRECIOS 
JUSTOS EN TIERRA DEL FUEGO

Aníbal Chaparro, secretario Pro-
vincial de Comercio, explicó los al-
cances del programa dispuesto por 
Nación. Se trata de 1.823 productos 
que se comercializan en La Anónima 
y Carrefour, con precios inamovibles 
hasta el 28 de febrero próximo

La  Secretaría de Comercio de la 
Nación, puso en pie el programa na-
cional “Precios Justos”. Se trata de una 
medida que dispone precios inamovi-
bles por 120 días de 1.823 productos 
de primera necesidad. Aníbal Chapa-
rro, secretario de Comercio de la Pro-
vincia, brindó detalles sobre la parti-
cularidad de su implementación en la 
provincia. 

Fruto de acuerdos voluntarios con 
empresas productoras y comerciali-
zadoras, el gobierno Nacional estima 
que en los próximos 10 días se termi-
nará de instalar la señalética distintiva 
para los productos en las góndolas de 
La Anónima y Carrefour, en el caso de 
nuestra provincia. Los 1.823 produc-
tos comercializados a través de esas 

cadenas, y sus precios, figuran en la pá-
gina oficial del programa.

En principio el funcionario provin-
cial consideró que este programa “apa-
rece como mucho más amplio y ambi-
cioso que Precios Cuidados”.

Respecto de sus características, en 
cuanto a complejidad y amplitud, dijo 
que “no se trata de un congelamiento de 
precios, sino de establecer precios que 
están fijados y que se tienen que soste-
ner con las variaciones que autorice la 
Secretaría de Comercio, hasta el 28 de 
febrero del 2023”.

Chaparro destacó una importante 
diferencia con programas anteriores, 
y es que los proveedores que adhiere 
asumen el compromiso para el resto 
de productos, los que no figuran en el 
listado de los 1.823, “de tener un techo 
para los aumentos del 4% promedio del 
mes anterior. Es decir que en diciembre 
el resto de productos que no estén com-
prendidos dentro de los 1.823, tienen 
que aumentar como mucho en un 4%”.

Los artículos en cuestión se van a 

poder identificar a través de una seña-
lética particular. Además, se va a poder 
controlar a través de una aplicación que 
se puede descargar de la página oficial 
de Precios Justos, que va a permitir es-
canear el producto y corroborar que sea 
el precio fijado para nuestra provincia, 
y la posibilidad de efectuar denuncias.

Asimismo, por una normativa de la 
Secretaría de Comercio, todos los gran-
des supermercados están obligados a 
informar a través de un sistema respec-
to de los precios de manera diaria. 

En los comercios adheridos rige la 
obligación de tener los productos dis-
ponibles, al menos en un 80%. Si esto 

no ocurriera, el propio supermercado 
debe tener un producto de similares 
características y ofrecerlo al mismo 
precio del que figura dentro del progra-
ma.

“Ha habido quiebres de productos, 
quiebres de stock y faltantes notorios 
de producto” reconoció Chaparro alu-
diendo a anteriores programas. En esas 
ocasiones “hemos labrado infracciones 
e informado a la Secretaría de Comer-
cio de la Nación. Una modificación 
en la normativa, que tenía los montos 
desactualizados, se actualizaron los 
montos de las multas y eso es un gran 
avance para poder fiscalizar” expresó.

Juan Carlos Pino (PJ), compartió 
las novedades acerca del análisis y 
debate del presupuesto municipal 
2023. Actualmente está siendo abor-
dado en el Concejo Deliberante de la 
capital fueguina.

Pino hizo especial énfasis en el 
ítem obra pública, donde destacó que 
“de los $ 23.000 millones presupues-
tados para 2023, $ 5.200 millones es-
tán destinados a la obra pública”, lo 
que implica un 22,5% del total. 

A eso, aunque por fuera del presu-
puesto, sumó otros $ 3.500 millones 
que llegarán “a través de convenios 
firmados con la Nación. Significa es-
tamos por encima de los $ 8.000 mi-
llones destinados a obras dentro de la 
ciudad”.

Para el concejal justicialista, “esto 
impacta enormemente en nuestra 
ciudad” y dentro de ese marco enu-
meró “asfalto, playones deportivos, 
gimnasios, cordón cuneta, servicios”.

Pino desmenuzó el presupuesto y 
reveló que el 84% de los fondos que 
lo integran proviene de percepciones 
por coparticipación, regalías y recau-
dación provincial. En tanto, el 16% 
restante corresponde al concepto de 
recaudación municipal. Otro dato: 
$ 7.000 millones se lleva el pago de 
salarios de los empleados del muni-
cipio.

PINO: EL PRESUPUESTO ES 
“UN SOSTENIMIENTO DE LA OBRA PÚBLICA”

También enfatizó que, según se 
refleja en el presupuesto, “se sigue 
trabajando mucho en la parte so-
cial, donde tiene que haber mucha 
contención”. Hasta ahora, los ediles 
tuvieron oportunidad de escuchar 
los análisis de Jefatura de Gabinete, 
Secretaría de Finanzas, de Gobierno 

y este miércoles, Planificación.
En cuanto a la Secretaría de Go-

bierno, elogió “una exposición de 
estadística que impresiona por la 
cantidad de cosas que hace el es-
tado municipal, que por distintos 
motivos no los informa”, entre las 
que mencionó la habilitación en los 

últimos diez meses de 274 comercios 
nuevos. “Para la ciudad es beneficio-
so, son nuevos puestos de trabajo” 
indicó.

Pero sin dudas lo que más impor-
tancia reviste para el edil, es lo que 
define como “un sostenimiento de la 
obra pública”, sobre todo por el hecho 
que contempla a muchos sectores de 
la ciudad y no solamente las calles 
céntricas: “Hoy estamos hablando de 
Kuanip a cielo abierto, pasarela Fi-
que, gimnasio en Andorra, playones 
deportivos, distintas obras en distin-
tos lugares, servicios en urbanización 
San Martín, en río Pipo hay varias ar-
terias para la pavimentación, y así en 
cada uno de los sectores”.

Un último párrafo destinó Juan 
Carlos Pino a la interna de su par-
tido, luego de declaraciones de la 
vicepresidenta del PJ, Miriam Mar-
tínez, desacreditando sus gestiones 
en busca de la unidad: “Afirman que 
van a acompañar al gobierno actual. 
No tengo nada que opinar porque es 
una decisión de quienes lo están ha-
ciendo y la verdad es que buscamos 
la unidad del justicialismo”. E insistió 
en que, a diferencia del proyecto que 
otros plantean, su idea es que el pero-
nismo vaya con candidatos propios o 
encabezando un eventual frente elec-
toral.

El presidente del Concejo Deliberante de Ushuaia, resaltó que el 22,5% del presupuesto municipal se destina a obras pública en 
distintos sectores. A esto se suman fondos nacionales acordados, con el mismo fin. El funcionario se refirió también a la interna del 
PJ.

PROVINCIALES
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Luego de la reunión del trabajo, 
Vuoto destacó que “fue un encuen-
tro muy positivo en el que pudimos 

AVANZA EL PLAN DE OBRAS PARA LA CIUDAD
El intendente Walter Vuoto mantuvo un encuentro con el Ministro de Obras Públicas de la Nación, Gabriel Katopodis en Buenos 
Aires, en el marco del trabajo conjunto por el Plan de Obras 2022-2023 que se lleva adelante en la ciudad de Ushuaia. 

avanzar fuertemente en la revisión 
de todo el plan de obras, revisar el 
estado de avance de las licitaciones, 

así como lograr los fondos que per-
miten avanzar con los procesos de 
licitación y contratación”.

“Gracias al acompañamiento del 
gobierno nacional, tenemos un plan 
de obras gigante para la ciudad. Es-
tamos muy contentos y orgullosos 
de haberlo logrado, porque salimos 
a buscar recursos y lo conseguimos. 
Por eso también es importante agra-
decer al Ministro Katopodis y a todo 
su equipo, por todo el trabajo de 
acompañamiento a nuestra ciudad”, 
subrayó Vuoto. 

En relación al avances de la obra 
en esta temporada, el intendente se-
ñaló que “vamos a estar terminan-
do dos obras fundamentales como 
es el Puente de la Perito Moreno de 
cuatro manos, que va a cambiar el 
tránsito de todo el sector; y la bici-
senda Pensar Malvinas, que marca 
un nuevo camino hacia una ciudad 
más sustentable que apuesta al de-
sarrollo de una nueva modalidad de 
transporte”. 

Asimismo, destacó que “ya reto-
mamos la Primera Residencia del 
Adulto Mayor de la ciudad. Y vamos 
a comenzar obras históricas junto al 
gobierno nacional y a la CAF - Ban-
co de Desarrollo de América Latina, 
que van a cambiar la dinámica y la 
cara a la ciudad, como son la puesta 
en valor del Paseo Comercial de Kua-
nip, la mejora de nuevas veredas de 
la San Martín y escalera de Belgrano, 
y el Paseo de la Pasarela Fique, obra 
histórica que se va a convertir en un 
nuevo ícono de la ciudad, tanto para 
el disfrute de las familias, como de 
los turistas”.

Entre las obras previstas para 
la próxima temporada junto al 
gobierno nacional también se en-
cuentra la repavimentación y jerar-
quización de la ruta 3 en el ingreso 

a la ciudad y las obras de integración 
urbana del K y D, con apertura de 
calles, nuevas viviendas y la instala-
ción de servicios básicos como agua 
potable y cloacas. 

En la Urbanización San Martín 
se llevan adelante las obras del co-
lector cloacal con una inversión de 
$58.951.727 y la red de gas por un va-
lor de $68.609.061. 

Asimismo, ya están casi termi-
nados los vestuarios en cancha José 
“Cocol” Gomez y están en proceso de 
licitación el Centro Territorial de Polí-
ticas de Género y Diversidad, la “Plaza 
Nunca Jamás” del barrio Dos Bande-
ras, la ampliación de la cancha muni-
cipal Hugo Lumbreras, la remodela-
ción de plaza “Espera por la vida” en 
el barrio San Vicente de Paul, la nueva 
Plaza Belgrano y el edificio del Centro 
de Actividades Alternativas para per-
sonas con discapacidad (CAAD) con 
una inversión de $ 250.920.000,00 jun-
to al Ministerio de Obras Públicas de 
la Nación.

En el marco del programa Argen-
tina Hace 2022, se realizará la pavi-
mentación de varios sectores de la 
ciudad, como las calles de los barrios 
Caudillo Federal Felipe Varela, Buena 
Esperanza, Los pinos, El Progreso, El 
Remanso y 15 de mayo, y cordón cu-
neta y red pluvial en barrio Casas del 
Sur. 

Por último, el intendente Walter 
Vuoto agradeció también “el acom-
pañamiento del CAF- Banco de Desa-
rrollo de América Latina, cuya cumbre 
de alcaldes se realizará en nuestra 
ciudad, y que nos permitirá llevar 
adelante un ambicioso plan de mejo-
ramiento del espacio público con una 
inversión de $733.700.092, que va a 
marcar un punto de inflexión en ma-
teria de obra pública para la historia 
de Ushuaia”.
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El Intendente de la ciudad visitó 
obras en la zona sur, acompañado por 
referentes y referentas barriales; y por 
los secretarios de Obras Públicas, Sil-
vina Mónaco; de Gestión Ciudadana, 
Gonzalo Ferro; y de Desarrollo Social, 
Silvana Angelinetta. 

En ese marco, compartieron con los 
vecinos y vecinas el avance de lo que 
será el nuevo Nodo de Formación La-
boral y Tecnológica de Margen Sur, el 
cual funcionará en un edificio histórico 
de la ciudad, como lo es la antigua pa-
nadería de CAP, que se recuperó com-
pletamente para acercar formación en 
oficios y actividades vinculadas al uni-
verso digital para todas las edades. 

“Este lugar representa la identidad 
y los orígenes de nuestra ciudad”, ex-
presó Gonzalo Ferro, y destacó que 
además de recuperar patrimonio rio-
grandense, “ampliamos el acceso de 
los vecinos y vecinas a actividades de 
formación laboral e inclusión digital, 
ya que todos los talleres de oficios 

PEREZ RECORRIÓ LA OBRA DEL NUEVO NODO 
DE FORMACIÓN LABORAL Y TECNOLÓGICA  
Se trata de una casa histórica ubicada en el barrio CAP que el Municipio recuperó poniendo en valor símbolos de nuestra historia, a 
la vez que amplía el acceso a la formación laboral. El nuevo espacio está próximo a inaugurarse. Además, se dialogó con referentes 
barriales sobre todo el paquete de obras que se despliega en la zona sur, y que incluye servicios básicos, pavimento, un nuevo SUM, 
el Espacio Joven, nueva bicisenda y otras intervenciones que recategorizan los barrios y dan mayor bienestar. 

digitales que hoy brindamos en el 
Espacio Tecnológico pronto estarán 
funcionando acá, con propuestas 
para niños y niñas, personas mayo-
res, y fundamentalmente para ju-
ventudes”.

“Este nuevo espacio se suma a 
la obra que llevamos adelante aquí 

cerca, que es el nuevo Espacio Joven, 
donde vamos a trabajar todo lo que 
tiene que ver con el proyecto de vida 
de las juventudes, formación en ofi-
cios, expresión artística y cultural, 
práctica del deporte, en definitiva, 
brindar herramientas y oportunida-
des para que las juventudes de Río 

Grande puedan cultivar su proyecto 
de vida y participar de una comuni-
dad que los abraza”, destacó Ferro. 

Por otra parte, Silvina Mónaco in-
formó sobre las diferentes obras que 
están en marcha en Margen Sur, acer-
ca de las cuales dialogaron con los ve-
cinos y vecinas presentes. “Pudimos 
charlar sobre las obras que se hacen 
en el marco del RENABAP y lo que es-
tamos proyectando para una segunda 
etapa; sobre otros trabajos, como el 
Nodo de Formación Laboral y Tec-
nológica, el Espacio Joven, obras de 
pavimentación, y luego las que están 
próximas a iniciar, como la nueva sede 
en Margen Sur de Servicios Veterina-
rios Municipal; el proyecto de bicisen-
da, entre otros”. 

“A través de la obra pública llega-
mos a todos los barrios de nuestra ciu-
dad”, aseguró Mónaco, y detalló que 
se trabaja “en búsqueda de unidad y 
de mayores oportunidades para todos 
y todas”.
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El subsecretario de Desarrollo Eco-
nómico de la Municipalidad de Us-
huaia, Gustavo Ventura informó que 
“estamos realmente muy contentos 
por este nuevo acuerdo que sellamos, 
trabajamos junto a los directores de 
empresa chilena TABSA para renovar 
algo realmente importante para los 
fueguinos. El Municipio fue el primer 
organismo gubernamental en firmar 
este tipo de convenio con Chile y si-
gue siéndolo, y que tiene por objetivo 
poder alivianar la economía hogareña 
de quienes salen de la provincia a va-
cacionar, o necesitan viajar por algu-
na situación vía terrestre, solamente 
con presentar la captura de pantalla 
de la tarjeta online o la tarjeta física 
acompañada de DNI acceden al des-
cuento que en un viaje de ida y vuelta 
es del 20% en total”.

“En esta época del año en la que 

LA MUNICIPALIDAD RENOVÓ EL ACUERDO 
PARA LA BARCAZA CON LA TARJETA +U 
La Municipalidad de Ushuaia durante este fin de semana logró renovar el convenio con la empresa TABSA por el cual se les permite a 
los fueguinos que cuentan con la Tarjeta +U, acceder a un descuento del 10% en la tarifa de autos y camionetas para el cruce marítimo 
del Estrecho de Magallanes por tramo. Este acuerdo fue utilizado por más de 7.000 fueguinos durante diciembre de 2021 y octubre 
de 2022. 

USHUAIA

CAPACITACIONES SOBRE 
GROOMING PARA ESTUDIANTES 

EL KICKBOXING ESTARÁ PRESENTE 
EN EL SUDAMERICANO 2023

Las mismas estuvieron enmar-
cadas dentro del Convenio de Coo-
peración Interinstitucional que fir-
mó el intendente Martín Perez con 
la ONG Groooming Argentina. 

Culminaron los talleres que se 
brindaron durante el año a estu-
diantes de los niveles primarios y 
secundarios, tanto de instituciones 
públicas como privadas. 

Este fin de semana los peleadores de 
la Escuela Municipal de Kickboxing “Fin 
del Mundo” y “Peleadoras del Fuego”, 
Augusto Toncovich y Nair Loreiro co-
secharon cuatro medallas en las cuatro 
categorías en las que participaron, acce-
diendo además al Sudamericano 2023.

“El Polaco”, tras nockear en tres 
oportunidades y ganar una pelea por 
puntos, se consagró bicampeón argen-
tino en las categorías Low Kick y K-1. 
Al haber obtenido la medalla dorada 
accedió de forma directa al Sudame-

El objetivo fue brindar herra-
mientas para prevenir y erradicar 
ciberdelitos contra niños, niñas y 
adolescentes. 

A través de estos encuentros, 
que dan cumplimiento a la Orde-
nanza N.° 4127/2020, el Municipio 
de Río Grande cuida la integridad 
de infancias y adolescencias de la 
ciudad.

ricano 2023, donde peleará un lugar al 
Mundial de Francia 2024.

“La Pantera” se adjudicó el 2do 
puesto en la modalidad Kick Light, y el 
3er puesto en Low Kick, accediendo al 
Sudamericano 2023 donde peleará un 
lugar al Mundial de Francia 2024.

El Torneo Nacional es el campeo-
nato, a nivel Selección, más importan-
te del año que habilita dos lugares por 
categoría (1ero y 2do) para formar parte 
del Campeonato Sudamericano, clasifi-
catorio al Mundial.

RÍO GRANDE USHUAIA

muchas familias comienzan a pensar 
en sus vacaciones pueden contar con 
este beneficio. Es un acuerdo histórico 

impulsado desde la gestión del inten-
dente Walter Vuoto para acompañar a 
nuestra comunidad”, añadió Ventura.

Por su parte, Cesar Vargas Asesor 
del Directorio de la empresa TAB-
SA destacó que “este es un acuerdo 
histórico para nuestra compañía, ya 
que es el único en su tipo, es el único 
acuerdo en la historia de descuento 
de TABSA y generarlo con la Argentina 
y precisamente con la Municipalidad 
de Ushuaia fue un gran trabajo de las 
dos partes, un trabajo institucional, 
de entendimiento y diplomático de 
magnitud que evidentemente fue muy 
aceptado por los fueguinos por la can-
tidad de operaciones que se llevaron 
adelante”.

El beneficio alcanza a todos los ve-
cinos y vecinas de Ushuaia, Tolhuin y 
Río Grande. Para quienes no tengan 
la tarjeta y quieran solicitarla, po-
drán hacerlo desde la web en www.
masushuaia.com o por WhatsApp al 
2901600491.
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La actividad contará con pulperías 
de las diversas provincias, así como 
los espectáculos de la Escuela de 
Danzas Huellas del Sur, Tierra Gau-
cha, la presentación de el “Puma” Ra-
món Barrenechea, el Dúo Kebrachal, 
la Telesita, Caporales San Simón, el 
grupo de danza Romance de Zamba, 
la presentación de Sayani Tusuy apor-
tando el tango a la velada, el Grupo 
Shemkenk, Sin Cadenas, Canto Alegre 
y el cierre a cargo del acordeón de To-
más Zacarías.

La secretaria de Cultura y Edu-
cación, Belén Molina, destacó que 
“como nos indica el intendente Wal-
ter Vuoto, seguimos acompañando las 
propuestas que surgen en este Mes de 
las Tradiciones, poniendo a disposi-
ción los espacios con los que cuenta 
la Municipalidad de Ushuaia”.

LA MUNICIPALIDAD INVITA A LA FIESTA 
DE LAS PROVINCIANÍAS 2022
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y Educación, junto al Centro Tradicionalista Virginia Choquintel y 
la Asociación de Doma y Folclore, invita a la comunidad a una nueva edición de la Fiesta de las Provincianías 2022, este sábado 19 de 
noviembre a partir de las 19:00 horas en el Micro Estadio Cochocho Vargas.

USHUAIA

BECERRA SE REUNIÓ 
CON EL INTENDENTE DEL 
PARQUE NACIONAL 

El jefe de Gabinete de la Muni-
cipalidad de Ushuaia, Omar Bece-
rra, recibió al intendente del Parque 
Nacional Tierra del Fuego, Marcelo 
Ochoa, y a su equipo de trabajo, para 
conversar sobre los alcances de la re-
ciente renovación del contrato que 
el Municipio mantiene con el orga-
nismo en relación a la prestación de 
servicios de Atención a los Visitantes 
y Cobro de Derecho de Acceso.

Becerra manifestó tras el en-
cuentro que “la gestión del inten-
dente Walter Vuoto está sumamente 
comprometida e interviene, a través 
de las áreas competentes, en la pro-
tección del ambiente y el cuidado 
de nuestros recursos naturales”. 

En esa línea, apuntó que “tam-
bién promueve activamente el de-
sarrollo de la actividad turística que 
prevé, para esta temporada 2022-
2023, una cifra récord en cuanto al 

arribo de cruceros y visitantes en 
uno de los atractivos históricos y 
característicos del destino Ushuaia, 
como lo es el Parque Nacional”.

El funcionario sumó que además 
“dialogamos sobre las obras y mejo-
ras previstas con Vialidad Nacional 
en cuanto al ingreso y transitabili-
dad, y los cambios en la disposición 
de las cabinas de cobro del acceso 
para dinamizar la circulación en la 
zona de entrada”. 

Por último, Becerra mencionó 
que “le expresé al responsable del 
Parque Nacional el compromiso 
del intendente Vuoto de colaborar 
y continuar trabajando conjunta-
mente en acciones que permitan el 
crecimiento sostenido de la activi-
dad turística”, como así también “el 
cuidado de un área protegida que 
disfrutan los vecinos y vecinas de 
Ushuaia”.

USHUAIA

“En este trabajo articulado que 
llevamos adelante con las distintas 
instituciones y organizaciones de la 
ciudad, estamos muy contentos de 
seguir apoyando festejos populares 
que ponen en valor nuestras tradi-
ciones e historia” finalizó Molina.

Susana Navarro, presidenta del 
Centro Tradicionalista Virginia Cho-
quintel dijo que “estamos muy con-
tentos de invitar a vecinos y vecinas 
a velada con música, danza y comi-
das regionales en el Micro Estadio 
Cochocho Vargas. Además de los 
shows musicales, contaremos con 
sorteos y la elección a la mejor pul-
pería”.

El ingreso de Fiesta de las Pro-
vincianías 2022 será con un bono 
contribución de $200 a beneficio del 
Centro Tradicionalista Virginia Cho-

quintel. Como espectáculo de cierre 
se destaca la presencia del acordeo-
nista Tomás Zacarías, el príncipe del 

chamamé, así como la presencia de 
artistas fueguinos y fueguinas a lo lar-
go de la noche.
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RÍO GRANDE

RÍO GRANDE Y EL MUNICIPIO 
DE LARROQUE APUESTAN 
A LA PRODUCCIÓN AVÍCOLA

Representantes de Municipio 
de Río Grande expusieron ante au-
toridades de la ciudad de Larroque 
(Entre Ríos) sobre los avances del 
proyecto avícola que lleva adelante 
“Río Grande Activa. Sociedad del Es-
tado”, el perfil productivo de nuestra 
ciudad y sus proyecciones. Impor-
tante trabajo de cooperación entre 
ambas ciudades para potenciar los 
sectores productivos locales. 

Con el fin de reanudar una activi-
dad productiva identitaria de nuestra 
ciudad y seguir construyendo sobe-
ranía alimentaria, el Municipio puso 
en marcha la producción avícola.

Para ello, se lleva adelante un 
importante trabajo de cooperación 

técnica y logística con el Municipio de 
Larroque, donde se encuentra ubicada 
la empresa Domvil S.A. que funciona 
como planta de incubación y provee a 
nuestra ciudad de pollitos BB.

En este marco, el delegado de Río 
Grande en Buenos Aires, Santiago 
Barassi, y el director general del De-
sarrollo Productivo, Facundo Armas, 
mantuvieron un encuentro con el in-
tendente de Larroque, Leonardo Has-
sell, y su secretario de Gobierno, Mau-
ricio Krenn.

Los representantes de Río Grande 
expusieron sobre los avances del pro-
yecto que lleva adelante “Río Grande 
Activa. Sociedad del Estado”, el perfil 
productivo de Rio Grande y las proyec-

ciones. 
“Entendemos a Larroque como un 

eslabón fundamental en el proceso de 
producción avícola de Rio Grande. Sin 
el esfuerzo que realizan ellos hubie-
se sido imposible llevar adelante este 
proyecto”, remarcó Santiago Barassi, 
al tiempo que agradeció al Intendente 
de Larroque y su equipo “por haber-
nos recibido y por el acompañamien-
to constante”. 

Por su parte, Facundo Armas des-
tacó “el lugar que ocupa la producción 

avícola para esta localidad, siendo 
parte de la identidad de su gente” y 
celebró “lograr un vínculo con la em-
presa Domvil, quienes proveen de 
pollitos en gran cantidad a muchos 
lugares del país, y hoy por medio del 
Municipio de Larroque, nos venden a 
nosotros”.

Por último, el Director general del 
Desarrollo Productivo remarcó que 
“la producción avícola en Río Grande 
es soberanía alimentaria, más trabajo 
y alimentos frescos para las familias”.

Durante la presentación, el geren-
te de la Agencia señaló que “hemos 
trabajado fuertemente en el área edu-
cativa y la salud; también hemos prio-
rizado las las actividades al aire libre 
con la inauguración del campamento 
municipal que hicimos el año pasado 
y que queremos potenciar para este 
2023”. 

Además, aseguró que se continua-
rá trabajando sobre los tres ejes prin-
cipales como son “la política deporti-
va vinculada a la salud, con las obras 
de playones deportivos para este año 
y la intervención de la Agencia en los 
mismos; la educación, recordando 
que desde marzo se ejecutará el con-
venio con el Instituto Universitario 
River Plate, con más de 100 inscriptos 
a la carrera de Educación Física; y en 
todo lo que tiene que ver con el mo-
vimiento de cultura y juventud que 
tenemos actualmente”.

Bendaña detalló que actualmen-
te asisten más de 10 mil personas a 
las Escuelas Municipales Deportivas, 
mientras que en la Casa de la Cultura 
se presentaron más de 100 propues-
tas artísticas hasta el mes de octu-

LA AGENCIA DE DEPORTES PRESENTÓ 
SU PRESUPUESTO 2023

bre, con más de 30 mil personas que 
formaron parte de los espectáculos, 
mientras que a las propuestas cul-
turales realizadas en el Museo “Vir-
ginia Choquintel”, participaron más 

de 8 mil personas. 
En el marco de las actividades 

con las juventudes como los fueron 
las Olimpiadas y Serenatas, más de 3 
mil chicos fueron acompañados por 

la Agencia con el objetivo de promo-
ver los espacios de actividad física y 
recreación. 

Destacó el trabajo realizado con 
las juventudes no solo a través del 
apoyo a los deportistas fueguinos, 
sino también en la proyección del 
perfeccionamiento de los profesiona-
les que forman parte de la Agencia de 
Deportes con el objetivo de brindar 
un mejor servicio para los riogran-
denses. 

Por otra parte, habiéndose cum-
plido el primer Aniversario del 
Camping Municipal, más de 10 mil 
personas pudieron disfrutar de las 
actividades al aire libre, entre los 
que se destacan clubes, institucio-
nes, asociaciones, scout, gremios y 
adultos mayores. 

Además, aseguró que se continua-
rá con la inversión en las mejoras, 
restructuración y creación de nuevos 
espacios que reciben a los deportistas 
que se preparan para las competen-
cias nacionales en representación de 
la provincia de la ciudad, además de 
la realización de actividades cultura-
les y recreativas.

Sebastián Bendaña realizó la presentación presupuestaria con proyección al 2023 en el Concejo Deliberante. Resaltó las actividades 
al aire libre, en gimnasios y espacios culturales. Afirmó que “el presupuesto para el año próximo es de 417 millones de pesos, lo cual 
es superior al 100% del margen de presupuestado el año pasado”.

RÍO GRANDE
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PROVINCIALES

El Gobierno Provincial se en-
cuentra realizando operativos de 
fiscalizaciones en alojamientos que 
no cuentan con habilitación turísti-
ca. 

Al respecto, el presidente del IN-

FISCALIZACIONES EN ALOJAMIENTOS 
NO REGISTRADOS
Las acciones se realizaron entre la Agencia de Recaudación Fueguina (AREF) y el al Instituto Fueguino de Turismo, a fin de detectar 
alojamientos destinados a alquiler temporarios no registrados en Ushuaia.

FUETUR, Dante Querciali destacó el 
operativo en conjunto expresando 
que “continuamos realizando fisca-
lizaciones en alojamientos ilegales 
con el fin de regularizar la oferta en 
Tierra del Fuego”. 

“Es importante que contemos 
con la habilitación de estos aloja-
mientos que brindan servicios a 
turistas de forma ilegal y ponen en 
riesgo su seguridad, además de la 
competencia desleal que generan en 
el sector” aseguró.

De esta manera, personal de la 
Dirección de Servicios Turísticos de 
INFUETUR y personal de AREF, con 
la presencia del Director General de 
Fiscalización, Pablo Lattuada y la 
Directora Yanina Elorriaga, efectua-
ron operativos de fiscalizaciones en 
simultáneo, en diferentes lugares de 
Ushuaia, tanto en edificios labrando 
actas de inspección en departamen-
tos que ofrecen al turista alojamien-

tos irregulares, como así también 
realizaron inspecciones en inmobi-
liarias que comercializan este tipo de 
alojamientos.

Por su parte, el director General 
de Fiscalización de AREF, Pablo La-
ttuada precisó que “estos operativos 
se están realizando desde ambas ins-
tituciones de manera individual y en 
conjunto, y se continuarán efectuan-
do”.

Cabe informar que quienes de-
seen realizar consultas sobre las 
inscripciones en el Agencia de Re-
caudación Fueguina pueden hacer-
lo ingresando al sitio web www.aref.
gob.ar, o presentarse en las oficinas 
ubicadas en Avenida San Martín 110.

LA MUNICIPALIDAD SE REUNIÓ 
CON TDF FUTSAL PREVIO AL 
PATAGÓNICO 2022 

El jefe de Gabinete de la Munici-
palidad de Ushuaia, Omar Becerra 
junto al vicepresidente del Institu-
to Municipal de Deportes, Ramiro 
Bravo, la Coordinadora de Depor-
tes, Mariel Flores recibieron al pre-
sidente de Tierra del Fuego Futsal, 
Cristian Rodríguez y parte del equi-
po de veteranos que participarán 
del Torneo Patagónico en la provin-
cia de Santa Cruz. 

Bravo explicó que “los jugadores 
pertenecen a la Liga Independiente 
de Futsal que juega en toda la Pata-
gonia y ahora, si bien ya están con-
centrados en las fechas que se reali-
zará en Comodoro Rivadavia, están 
analizando que el campeonato del 
2023 sea en Ushuaia”. 

Por esa razón, Becerra indicó 
que “desde la gestión del intenden-
te, Walter Vuoto ofrecimos nuestro 
acompañamiento y les deseamos 
éxitos en esta competencia, más 
allá de los resultados que alcancen, 
porque lo valioso es poder tener la 
posibilidad de seguir practicando el 
deporte que aman”.

En tanto, Bravo anticipó que “si 
bien, les ofrecimos los espacios del 
polideportivo y el albergue munici-
pal, que es lo primordial para pen-
sar en un encuentro tan grande. Nos 
comprometimos a volver a juntarnos 
para planificar detalles, en caso de 
que confirmen que Ushuaia sea sede 
del próximo campeonato patagóni-
co”.

USHUAIA

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 12/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA Nº 
12/2022, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE CUBIERTAS PARA CAMIONES 
DEL DEPARTAMENTO DISTRIBUCIÓN DE LA D.P.E.”, TRAMITADO BAJO EL 
EXPTE Nº 399/2022.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 5.140.000,00

FECHA DE APERTURA: 28 DE NOVIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 28 DE NOVIEMBRE DE 2022 – 12:00 
HS.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE 
LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y PÁGINA 
WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, 
CALLE LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y 
PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DE ADMINISTRACIÓN – LASSERRE Nº 218 
– USHUAIA – TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO.
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COMENZARON LOS JUEGOS DE 
LA ARAUCANÍA 

En la primera jornada de los Jue-
gos de la Araucanía en la Región de 
Los Lagos hubo una intensa activi-
dad fueguina para los deportes de 
conjunto como el básquet y el vóley 
en ambas ramas.

Tierra del Fuego logró dos victo-
rias en el inicio de la rama femenina 
del vóley ante Los Ríos por 3-1 (20-
25, 25-22, 25-22 y 25-17) y Ñuble por 
3-0 (25-10, 25-17 y25-18). Para los 
varones fue derrota por 3 a 1 ante 
Santa Cruz en el único encuentro 
disputado en el día.

Las mujeres del básquet de nues-
tra provincia que compiten en An-
cud debutaron ante Bío Bío mientras 

que en el segundo turno enfrentaron 
a Neuquén, sin triunfos en la primera 
jornada. En tanto, la rama masculina, 
en la localidad de Castro, comenzó 
ante Santa Cruz y perdió 100 a 60.

El ciclismo hizo su presentación 
en la prueba contrarreloj por equipos 
donde Tierra del Fuego se ubicó un-
décimo en la rama masculina (la ca-
tegoría con mayor cantidad de selec-
cionados) y noveno en la femenina.

Por su parte también iniciaron su 
competencia el atletismo y la nata-
ción, donde lo más destacado fue un 
octavo puesto de Joaquín López en la 
prueba de 50 metros (estilo maripo-
sa).

INFUETUR

Según lo acordado, el ministerio na-
cional financiará la puesta en valor de 
la Pista Provincial de Esquí de Fondo 
en la Reserva Natural y Paisajística Tie-
rra Mayor, a 20 kilómetros de la capital 
provincial, con la construcción de 11 
puentes y una inversión superior a los 
$67 millones. 

“Dimos un paso más para seguir 

CONVENIO PARA EL FINANCIAMIENTO DE MAS OBRAS 
DE INFRAESTRUCTURA TURÍSTICA
El presidente del Instituto Fueguino de Turismo firmó un convenio con el ministro de Turismo y Deportes de la Nación, Matías 
Lammens, para seguir avanzando con mejoras de infraestructura turística en la provincia patagónica mediante el programa “50 
Destinos”, en su tercer etapa.

mejorando la infraestructura turística 
en Tierra del Fuego. Nuestra gestión 
tiene una impronta muy fuerte de de-
sarrollo, con más de 300 obras en todo 
el país”, aseguró Lammens. 

“Esta nueva etapa de 50 Destinos 
en la provincia marca la visión amplia 
y federal del ministro. Estamos muy 
conformes con el trabajo que venimos 

DEPORTES

realizando durante toda la gestión, en-
tre las autoridades y equipos técnicos 
del Ministerio de Turismo y Deportes y 
el Infuetur” agregó Quarciali.

Asimismo, el funcionario provincial 
hizo hincapié en “la importancia que 
tiene la Reserva de Tierra Mayor para el 
desarrollo turístico de toda la provin-
cia, y poder dotarla de infraestructura 
de calidad, que se utilizará tanto en 
verano como en invierno por turistas y 
residentes, es fundamental”.

De esta manera, el Gobierno Nacio-
nal continúa apoyando a la provincia 
en la mejora de infraestructura turísti-
ca mediante el programa “50 Destinos”, 
que ya financió la obra Miradores Va-
lles Fueguinos, también en la Reserva 
Natural y Paisajística Tierra Mayor, y el 
Centro de Visitantes, Área de Acampe y 
Portal de Acceso de la Reserva Provincial 
Corazón de la Isla, con una inversión su-
perior a los $132 millones.



17 de Noviembre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

LOS DETALLES DE LA NUEVA 
GUARDIA DEL HOSPITAL

Contará con dos accesos, uno 
para pacientes pediátricos y otro 
para adultos. De esta manera, se ten-
drá una mejor calidad de atención y 
diferenciada para las y los vecinos.

La Directora del Hospital Regio-
nal Río Grande, Dra. Viviana Muller, 
aseguró que “con la inauguración de 
las instalaciones de la nueva guardia, 
no solo estamos ofreciendo un espa-
cio más cómodo y seguro para los 
pacientes, sino que a partir de hoy 
iniciamos un proceso de readecua-
ción hospitalaria a los nuevos desa-
fíos sanitarios que se nos presentan, 
siempre pensando en el bienestar y 
confort de los vecinos que confían y 
seguirán confiando en nuestro hos-
pital y equipo profesional”.

De esta manera, la funcionaria 
detalló los espacios y servicios que 
brinda la nueva guardia y aseguró 
que “tenemos un shock room con 
tres unidades de atención, dos triage 
que están comunicados directamen-
te con los consultorios, es decir, es-
tán dentro de la guardia”.

Además destacó que “hay dos 
áreas diferenciadas de atención con 
sala de espera y administración, una 
para pacientes pediátricos y otra 

para pacientes de adultos”. 
“Un triage pediátrico, que en la 

anterior guardia no había, dos con-
sultorios de pediatría y tres consul-
torios de atención de adultos, uno de 
esos pensamos hacerlo de demanda 
espontánea” puntualizó la funciona-
ria.

Como así también, manifestó que 
“hay una sala de estar para enferme-
ros y otra para  médicos, una habita-
ción para médicos de adultos y otra 
para pediatras, una habitación para 
choferes, y una sala de estar para ca-
milleros”.

“Un área de seis camas para pa-
cientes en observación que están 
en una única área con una estación 
grande de enfermería, donde están 
observados todo el tiempo y un pe-
queño lugar con tres bocas de oxíge-
no para la atención de pacientes con 
problemas respiratorios” subrayó la 
funcionaria.

Finalmente, la guardia cuenta con 
“una sala de yeso, sanitarios adapta-
dos, ingreso de ambulancias y un ac-
ceso a la guardia con una rampa don-
de el paciente ingresa directamente 
al shock room”.

DEPORTESRÍO GRANDE

RECOMIENDAN EXTREMAR LOS 
CUIDADOS AL MOMENTO DE 
HACER FUEGO

Se recuerda el peligro que repre-
senta hacer fuego en temporada de 
alto riesgo, fuera de los sitios autoriza-
dos y de manera irresponsable.

La Secretaría de Ambiente de la 
Provincia, se expresó tras el incendio 
forestal de interfase ocurrido en un 
sector del Barrio Dos Banderas de la 
ciudad de Ushuaia; el cual fue provo-
cado luego de que se prendiera fuego 
en un tacho con residuos ubicado en 
una zona boscosa.

Al respecto, se recuerda el riesgo 
que representa hacer fuego en tempo-
rada de alto riesgo, fuera de los sitios 
autorizados y de manera irresponsa-
ble.  

Asimismo, se indicó que junto a los 
Bomberos voluntarios de la ciudad, 
se hicieron presentes brigadistas de 
la Dirección Provincial de Manejo del 
Fuego, quienes luego de un arduo tra-
bajo y de la lluvia, se logró extinguir el 
ígneo.

Si bien los daños en el bosque no 
superaron un cuarto de hectárea, las 

condiciones imperantes provocaron 
que el incendio se extendiera al am-
biente circundante, corriendo el riesgo 
de que las viviendas del sector se pren-
dieran fuego. 

Lamentablemente, durante las ta-
reas realizadas y por la caída de un 
árbol, un bombero voluntario sufrió 
daños que generaron que debiera ser 
atendido por los servicios de salud.

En tal sentido, la Secretaría de Am-
biente, autoridad provincial de manejo 
del fuego solicita a toda la ciudadanía, 
extremar el cuidado en el uso del fuego 
y prestar atención a la publicación dia-
ria del índice de peligro de incendios 
forestales. Además, se recuerda evitar 
hacer fuego en lugares no permitidos 
y en condiciones desfavorables, lo que 
puede provocar daños humanos, mate-
riales y ambientales. 

Ante la detección de una columna 
de humo se debe dar aviso urgente-
mente al número 103.

DEPORTESSECRETARÍA DE AMBIENTE 
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La ministra de Trabajo y Empleo, 
Karina Fernández, junto a integrantes 
de su gabinete, presentaron el Presu-
puesto 2023 ante las y los legisladores. 
“Vamos a seguir aplicando las distintas 
políticas públicas, como son los diver-
sos programas provinciales” consideró 
la titular de la cartera.

En ese sentido, la funcionaria pro-
vincial remarcó el sostenimiento de 
programas nacionales y provinciales 
tendientes a mejorar las condiciones 
de empleabilidad para el ingreso al 
mercado formal de trabajo de la pobla-
ción desempleada. “Como por ejemplo 
el Programa de Entrenamiento Laboral 
y el Sostener Trabajo de la UOCRA, que 
es importante en el acompañamiento 
al sector en época invernal” subrayó. 

La Ministra precisó que el presu-
puesto está previsto en poco más 797 
millones de pesos. Además consideró 

LA CARTERA LABORAL PRESENTÓ EL PRESUPUESTO 2023 
Estuvo a cargo de su titular, Karina Fernández, quien remarcó las acciones y programas que se vienen desarrollando desde el Ministerio 
y las proyecciones para el próximo año.

importante, como política pública, “el 
fortalecimiento a los equipos técnicos 
de fiscalización en aquellos bienes que 
son necesarios para el normal funcio-
namiento de la cartera laboral”.

Asimismo, recordó las diversas ca-
pacitaciones y formaciones que se 
están desarrollando en este 2022, re-
marcando que “se concretaron, a la 
fecha, 104 de capacitaciones, lo que 
representó un total de 3.806 personas 
capacitadas”.

Seguidamente, Fernández, adelan-
tó que “en el 2023 seguiremos imple-
mentando estrategias y herramientas 
de capacitación para lograr y generar 
empleo, a fin de favorecer la movilidad 
ocupacional y social de los trabajado-
res desempleados y empleados, gene-
rando competitividad en la economía 
provincial”.

El Ministerio de Educación de la 
provincia realizó el nombramiento de 
los docentes antárticos seleccionados 
para cumplir funciones durante el 
Ciclo Lectivo 2023 en la Escuela Pro-
vincial N°38  “Presidente Raúl Ricardo 
Alfonsín” en la Base Antártica Espe-
ranza.

Los docentes seleccionados son 
Dahiana Carolina Tevez Moreno y Da-
vid Antonio Ramirez de la ciudad de 
Río Grande, quienes viajarán junto a 
sus tres hijos, Joel, Nemías y Ezequiel.

El nombramiento se realizó de ma-
nera virtual, a cargo del secretario de 
Educación, Pablo López Silva, partici-
pando también el secretario de Mal-
vinas, Antártida, Islas del Atlántico 
Sur y Asuntos Internacionales, Andrés 
Dachary, la subsecretaria de Asuntos 
Geopolíticos, Carolina Lavori, el coor-
dinador Provincial de Modalidades, 
Gustavo Novoa, el referente Antártico, 
Fabián Juárez, la supervisora General, 
Claudia Montiel y demás supervisoras 
del nivel inicial, primario y gabinete.

Al respecto, el secretario Lopez Sil-
va expresó que “nos emociona conti-
nuar la actividad pedagógica en nues-
tra escuela antártica y ver la felicidad 
que transmiten los docentes al recibir 
la noticia que son los seleccionados 
para el próximo año”.

FUERON SELECCIONADOS LOS DOCENTES PARA LA 
ESCUELA DE BASE ESPERANZA

RÍO GRANDE

“Es un hecho sumamente impor-
tante continuar la labor en la escuela 
y contar con el equipo que acompa-
ñará diariamente la tarea educativa 
en Base Esperanza. Destacamos el 
compromiso de todas las parejas que 
postularon para este concurso y agra-
decemos el buen trabajo que ha he-
cho el comité de selección”, destacó 
López Silva.

Por su parte, el secretario de Mal-
vinas, Antártida, Islas del Atlántico 
Sur y Asuntos Internacionales, An-
drés Dachary, mencionó que “como 
provincia estamos muy orgullosos 
de todo el camino recorrido en esta 
etapa y confiamos plenamente que 
los docentes seleccionados nos repre-
sentarán muy bien”.

También destacó “la gran tarea 
que hacen los maestros y maestras bi-
continentales desde hace tanto tiem-
po en este sector de nuestra Provin-
cia, con mucha vocación de servicio 
y compromiso, contribuyendo de ese 
modo a la soberanía pedagógica y a 
promover la paz mundial”.

Los docentes Dahiana Carolina 
Tevez Moreno y David Antonio Rami-
rez fueron los seleccionados entre 5 
parejas inscriptas, quienes debieron 
pasar por un intenso programa de 

varias etapas, evaluados por un Co-
mité Seleccionador compuesto por 
Supervisoras de ambas ciudades, 
dos psicólogas, representantes de la 

Secretaría de Malvinas, Antártida, Islas 
del Atlántico Sur y Asuntos Internacio-
nales, un representante del Ministerio 
de Educación y el referente Antártico.

LEGISLATURA

MINISTERIO DE EDUCACIÓN
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SE REALIZARÁ UNA EDICIÓN 
ESPECIAL DE LABEX TIERRA DEL 
FUEGO

La Secretaría de Cultura del Go-
bierno provincial, a través de la Di-
rección de Desarrollo Audiovisual, 
anunció la realización de una edi-
ción especial de LABEX en Tierra del 
Fuego. La convocatoria para la pos-
tulación de proyectos es del 17 de 
noviembre al 31 de diciembre. Está 
destinada a largometrajes de ficción 
y documental latinoamericanos que 
se encuentren en fases de desarrollo y 
work in progress.

Las bases y condiciones, así como 
los formularios, se encuentran aloja-
dos en

http://territoriolabex.com.ar/
wp-content/uploads/2022/11/BA-
SES-LABEX-2023_Tierra-del-Fuego.
pdf.

Cabe resaltar que LABEX se trata 
de un encuentro de formación, desa-
rrollo y producción para primeras y 
segundas películas latinoamericanas. 
Desde su creación en el año 2011 ha 
aportado al desarrollo y fomento de 
cientos de largometrajes de América 
Latina, consolidándose como uno de 
los laboratorios de mayor relevancia 
del continente.

Sus jornadas de trabajo tienen por 
objetivo fortalecer los proyectos se-
leccionados, ofreciéndole a un/una 
representante de cada proyecto -de 
manera gratuita- asesorías especiali-
zadas en distintas áreas del audiovi-
sual. Esta edición se trabaja en copro-
ducción entre el equipo de LABEX y 
la Dirección Provincial de Desarrollo 
Audiovisual de Secretaría de Cultura 
de Tierra del Fuego AIAS.

El laboratorio contará con talleres y 
clínicas de trabajo abordadas por pro-
fesionales, académicos e intelectuales 
del ámbito cinematográfico y audio-
visual, quienes aportarán elementos 
teóricos y prácticos para contribuir a 
la profundización profesional de los 
proyectos y los participantes elegidos.

DEPORTES

La obra se encuentra en un 60% de 
avance y su culminación está prevista 
para el mes de febrero del año entrante. 
La inversión asciende a 92 millones de 
pesos financiados con fondos naciona-
les, los cuales fueron gestionados por 
el área de Infraestructura Escolar de la 
cartera educativa provincial.

Durante la visita, la Ministra Cubi-
no sostuvo que “este proyecto pretende 
desconcentrar la gran matrícula que 

MELELLA RECORRIÓ LA OBRA DEL EDIFICIO 
ANEXO DEL JARDÍN Nº5 

tiene el jardín, dando a las familias la 
opción  de este espacio de acuerdo al 
domicilio donde viven”.

“Logramos que Nación financie 
este proyecto junto con muchos más. 
Estamos ejecutando obras por 1200 
millones de pesos en total, a lo que se 
suman alrededor de 900 millones de 
pesos a partir del convenio firmado el 
pasado viernes por el Gobernador Me-
lella con el Ministro Perczyk”, indicó.

RÍO GRANDE

Asimismo, la funcionaria expresó 
que “la verdad es que es un gran tra-
bajo del equipo de la coordinación 
provincial de obras con Nación de 
nuestro ministerio. Es importante des-
tacar también la predisposición de las 
empresas a presentar ofertas y trabajar 
con el Estado en momentos difíciles 
como el actual”.

Finalmente, Cubino detalló que 
“este edificio de 500m2 cuenta con 3 
salas y la posibilidad de ser ampliado, 
porque el terreno pertenece al minis-
terio. La intención es finalizarlo en el 

El Gobernador Gustavo Melella, recorrió la obra del nuevo edificio anexo del Jardín N°5 “Tol Olejce” en Río Grande. Estuvo acompañado 
del Ministro Jefe de Gabinete, Agustín Tita, de la Ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía Cubino y demás 
autoridades provinciales.

mes de febrero para que en marzo se 
pueda inaugurar para el nuevo ciclo 
lectivo. Estamos analizando que los 
chicos y chicas que no viven en Cha-
cra 2 puedan cursar aquí la sala de 3, 
sala de 4 y sala de 5”.

“Este junto a otros proyectos que 
están en marcha o próximos a lici-
tarse responde también al desafío de 
implementar en los próximos años la 
jornada completa. Fuimos la prime-
ra provincia en implementar la quita 
hora y la jornada completa es el próxi-
mo paso”, concluyó.CULTURA TDF
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Luego de algunas situaciones 
consecutivas de emergencia y rescate a 
personas que sufrieron algún percance 
con derivaciones diversas, realizando 
alguna actividad al aire libre, Federico 
Sciurano manifestó estar trabajando 
en un proyecto de Ley que aborde la 
problemática vinculando las distintas 
jurisdicciones con incumbencia en los 
senderos y circuitos de senderismo y 
trekking en toda la provincia.

La problemática debatida en 
distintos ámbitos en las últimas 
semanas, fue también planteada esta 
semana por la jefa del Departamento 
de Gestión del Destino del INFUETUR, 
Silvina Cárdenas, quien contrastó la 
necesidad de armar un espacio común 
entre quienes intervienen en los 
rescates y administran los senderos, una 
especie de mesa multijurisdiccional 
que incluya a la Nación, a través de 
Parques Nacionales, la provincia, y las 
municipalidades.

El tema había sido abordado 
semanas atrás por FM Master’s con el 
legislador Sciurano. Este miércoles, 
por la misma emisora, anunció estar 
trabajando ya en un proyecto de Ley al 

SCIURANO ELABORA UN PROYECTO 
UNIFICADOR EN MATERIA DE RESCATES

El legislador provincial por la UCR, trabaja en la elaboración de un proyecto de ley que contemple todos los sectores intervinientes 
en rescates de personas en salidas al aire libre. La idea es unificar los criterios de las diferentes incumbencias, municipal, provincial y 

respecto: “Es un tema que conozco, 
no en profundidad, pero conozco 
porque me gusta la vida al aire libre 
y el trekking es una actividad que no 
desconozco. No soy profesional en 
la materia, pero entiendo el criterio 
que hay que tener para este tipo de 
actividad” introdujo.

Señaló que es importante evaluar 
el contexto de “personas que vienen 
a buscar eso y que evidentemente 
la provincia tiene que estar en 
condiciones, no de responder a 
la emergencia, sino poder dar 
contención a una mecánica turística 
que hoy existe a nivel global y que 
particularmente el nuestro es un 
destino que trae ese perfil de turistas, 
que cuando vienen en verano 
vienen justamente a buscar eso” 
dijo puntualmente en referencia a 
Ushuaia y la infinidad de senderos de 
sus inmediaciones, administrados 
por el municipio algunos, por la 
provincia otros y por la Nación, los 
del Parque Tierra del Fuego. Todo en 
una extensión de apenas un puñado 
de kilómetros. 

El objetivo del proyecto es, 

LEGISLATURA

decididamente, “tratar de encontrar 
un mecanismo”.

El proyecto en elaboración “tiene 
su complejidad”, advirtió, en virtud 
de la mencionada “diversidad de 
distintas jurisdicciones que hay 
que tenerlas a todas en cuenta”. 
Destacó particularmente “una figura 
tan emblemática como en nuestra 
provincia es el Club Andino, que 
son los que han aportado durante 
estos años el factor idóneo, junto con 
personas muy preparadas que hay en 
las defensas civiles”.

Anticipó que consultó al respecto, 
en oportunidad de la reunión por 
el presupuesto, a funcionarios del 
Ministerio de Gobierno: “Comentamos 

el hecho de poder trabajar en este 
tema y estamos hoy en línea”.

Para el parlamentario es necesario 
generar “una contención legal para 
encontrar los mejores mecanismos”, 
entre los que mencionó el 
factor financiamiento para esta 
actividad “que hoy por hoy se va 
manteniendo con algunas partidas 
en los presupuestos. Pero que sería 
interesante profundizar”.

Otro factor que propuso tener en 
cuenta es el tema de los bomberos, 
“que tienen un rol y que están pasando 
un momento que no es fácil. Me reuní 
con ellos el lunes y hablamos sobre 
eso, su capacidad de reaccionar ante 
la convocatoria de la emergencia”.

EL CEPLA VISITÓ EL COLEGIO 
OLGA B. DE ARKO 

La Municipalidad de Ushuaia a 
través del Cepla El Palomar, depen-
diente de la Secretaría de Políticas 
Sociales y Derechos Humanos ofreció 
en el Colegio Técnico Olga B de Arko, 
una jornada de promoción sobre las 
actividades de recreación, acciones 
de prevención de consumo, acompa-
ñamiento y acceso a derechos de las y 
los jóvenes.

El subsecretario de Desarrollo 
Comunitario, Pablo Pérez explicó 
que “durante la jornada del miérco-
les estuvimos con los estudiantes del 
Colegio Técnico Olga B. de Arko de-
sarrollando una jornada del Cepla Iti-
nerante, para compartir una actividad 
que desarrollamos desde la Dirección 
de Derechos Humanos, buscando dar 
a conocer las actividades que reali-
zamos, y las distintas acciones que 
tiene el espacio, tanto en la cuestión 
de prevención como en la dimensión 

recreativa”. 
Asimismo, indicó que “en este 

caso fueron varios talleres de mura-
lismo y arte, k-pop”, además, “parti-
cipó el equipo técnico para compartir 
y exponer las acciones que llevamos 
adelante en el marco de las distintas 
políticas públicas orientadas a las y 
los jóvenes”. 

El funcionario observó que “la 
idea es darle continuidad a estas ac-
tividades en otras instituciones du-
rante noviembre y diciembre, con el 
objetivo de poder acercar uno a uno, 
las políticas públicas que tenemos 
dentro del espacio, sabiendo que 
para nosotros es central comprender 
que hay una mirada constante de in-
versión del estado municipal para la 
prevención de consumo, el acompa-
ñamiento y el acceso a derechos de 
los y las jóvenes, como así también a 
contar con espacios de recreación”.

USHUAIA
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La secretaria Gabriela Muñiz Siccardi, 
junto a su equipo de trabajo y acompa-
ñada por el jefe de Gabinete Omar Bece-
rra, expuso el presupuesto con el detalle 
de obras, fuentes de financiamiento, re-
cursos destinados a mantenimiento vial, 
mantenimiento de espacios públicos, red 
cloacal y operativo invierno y respondió a 
los requerimientos formulados por las y 
los integrantes del Concejo.

Muñiz Siccardi detalló que las obras 
para el 2023 tienen un financiamiento 
con recursos propios en un 26%, en tan-
to el 73% restante tiene financiamiento 
nacional. Por otra parte, del total de obras 
a ejecutar durante el próximo año, el 52% 
corresponde a obras de infraestructura y 
el 48% a obras de arquitectura.

Enumeró la realización del Centro de 
Monitoreo de Defensa Civil, la residencia 
de Adultos Mayores, el Centro de Políti-
cas de Género y Diversidad, el edificio del 
CAAD, un anfiteatro en el Paseo del Cen-
tenario, el Albergue Municipal de Ando-
rra, las canchas Hugo Lumbreras y Cocol 
Gómez, los módulos habitacionales res-
tantes de la expansión urbana del KyD, la 
Casa de la Juventud, plazas, playones y pa-
seos; refacciones en el Italo Favale y otros 
edificios municipales, la intervención en 
el Cañadón del Nomeolvides y la Casa de 

LA SECRETARÍA DE PLANIFICACIÓN E INVERSIÓN 
PÚBLICA PRESENTÓ EL PRESUPUESTO 2023
En el marco de la Comisión de Presupuesto del Concejo Deliberante de Ushuaia presentó el plan de asignación de recursos para el 
2023 la Secretaría de Planificación e Inversión Pública de la Municipalidad. 

la Escuela N°1 que se trasladará al Pue-
blo Viejo.

En cuanto a las obras de infraestruc-
tura, está prevista pavimentación en el 
barrio El Remanso, en el barrio Felipe 
Varela, Buena Esperanza, Los Pinos, El 
Progreso; también la construcción del 
puente sobre el arroyo Grande, la red 
de gas natural y de media tensión en 
la Urbanización General San Martín, la 
obra con ENHOSA de agua y cloaca en 
el sector KyD, la segunda etapa de aper-
tura de calles en ese sector, la red de 
baja tensión y alumbrado público en la 
extensión del KyD, la bicisenda Pensar 
Malvinas, obras viales y pluviales.

Sobre el final del encuentro, el jefe 
de Gabinete Omar Becerra agradeció a 
las y los concejales y destacó el trabajo 
de la Secretaría de Planificación e Inver-
sión Pública que acompañó. “Yo quiero 
agradecer a usted presidente y a todos 
los concejales y concejalas, porque es-
tos tres días de trabajo han sido una 
tarea fantástica, en donde les podemos 
informar a nuestros vecinos este ambi-
cioso plan de obras que se va a concre-
tar en la próxima temporada”. 

“No quiero dejar pasar un dato que 
me parece que en esta casa política es 
muy importante. Tenemos un inten-

dente que trabaja permanentemente en 
búsqueda de poder resolver, en generar 
obras para los vecinos y visitantes, para 
que puedan disfrutar de las mismas”, 
dijo Becerra. “En el contexto en el que 
se vive, aun así con todas esas dificulta-
des hoy hemos venido aquí en nombre 
del intendente que ha trazado las líneas 
generales de este maravilloso plan de ac-
ción que se va a complementar, trazado 
por una mujer que es nuestra Secreta-
ria de Planificación e Inversión Pública 
conjuntamente con todo su equipo y 
todos los trabajadores de su planta mu-
nicipal”, agregó. 

En tal sentido, dirigiéndose a la pre-
sidencia de la Comisión Becerra valoró 

el empeño en la realización de las obras y 
llanamente expresó que “no imagino pre-
parar un pliego de licitación, ir con toda 
esa ilusión de que esa obra se va a realizar 
y que por distintas cuestiones la obra no 
se puede hacer; pero luego insistir hasta 
lograr el objetivo”. 

Aclaró que “puede ser que este plan 
de obras públicas no satisfaga a algunos, 
pero no podemos dejar de reconocer, ante 
esta situación económica por la cual atra-
vesamos y aun con todas las dificultades, 
que este ambicioso plan de obras públicas 
ha sido llevado adelante, con los linea-
mientos generales trazados por nuestro 
Intendente, y que seguramente va a ser 
ejecutado por esta Secretaria”.

USHUAIA
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Por Silvana Minué-El gobernador 
Gustavo Melella calificó como “estra-
tegia mediática electoral” a los ata-
ques constantes que recibió la pro-
vincia por el sub régimen industrial y 
contra la Ley 19640. En rueda de pren-
sa, aseguró que “algunos socios loca-
les de Macri han instalado esto de de-
nunciarnos en los medios nacionales, 
porque tiene una repercusión mayor. 
Creo que esa va a ser la estrategia, está 
claro y es demasiado obvio ya que no 
saben qué pasa realmente acá, no son 
de acá, no van al supermercado, no 
van a caminar, no se ven con el veci-
no, entonces van a usar de estrategia 
atacar al gobierno pensando en cues-
tiones electorales”.

Aseguró que Tierra del Fuego tuvo 
“un rechazo por parte de grupos con-
centrados del centro del país. Siempre 
quisieron sacarnos el sub régimen y el 
régimen industrial. Y la estrategia no 
le hace mal a Gustavo Melella, perju-
dica a toda la población”.

“Hay que decirles a los bloques po-
líticos del Congreso: Tierra del Fuego 

“LA ESTRATEGIA ES ATACAR AL GOBIERNO 
PENSANDO EN CUESTIONES ELECTORALES”
El gobernador Gustavo Melella respondió a los ataques a la industria fueguina recordando que desde el 2015 hasta 2019 “se cerraban 
las líneas de trabajo” y “perdimos más del 50% del empleo”.

es desarrollo portuario, es economía 
del conocimiento, la verdad que tener 
empresas de primer nivel hoy traba-
jando codo a codo con la cantidad de 
jóvenes, pibes y pibas formándose, 
Tierra del Fuego es Recursos Natura-
les, la pesca, la madera, la turba, es el 
lugar geopolítico más importante que 
tiene la Argentina en cuando al Atlán-
tico Sur y la Antártida”, aseguró.

En torno a la visita del Jefe de Go-
bierno de la Ciudad de Buenos Aires, 
Horacio Rodríguez Larreta, se espe-
ranzó de que “pueda recorrer alguna 
industria, como lo hizo (Eugenia) Vi-
dal y habló maravillas de su industria 
de Tierra del Fuego. Ojalá lo conozca 
ahora. Ahora ese es el doble discurso 
que tienen, muy fuerte, de algunos 
de Juntos por el Cambio al venir a la 
provincia, mientras que los socios de 
ellos y los medios nacionales atacan 
permanente a Tierra del Fuego”.

“Pero yo tengo que ser coheren-
te. Yo los invito siempre tanto a los 
medios nacionales que atacan a la 

POLÍTICA

provincia como a esos dirigentes de 
Junto por el Cambio que atacan a la 
provincia, que vengan y conozcan, 
porque no podés hablar de lo que no 
conocés. Entonces yo me alegro que 
venga, ojalá vaya a ver a industrias y 
a los productores. Y vea lo que real-
mente es Tierra del Fuego para que, 
más allá de venir a hacer un acto, que 
venga y conozca y sepa lo que signi-
fica la ley, y la soberanía en Tierra del 
Fuego y para los fueguinos”, aseveró.

Ante los rumores que lo vinculan 
a una alianza con el Partido Justicia-
lista, Melella sostuvo que “soy go-
bernador. Y la vice gobernadora es 
Mónica Urquiza. Y estamos trabajan-
do muy bien. Es cierto que nosotros 
pensamos en lo que se viene electo-
ralmente, tenemos que ampliar, por-
que siempre lo decimos así. Myriam 
(Martínez) es una legisladora, es del 
Partido Justicialista, es la vicepresi-
denta del Partido Justicialista. Hoy 
los legisladores del Partido Justicialis-
ta trabajan muy bien con nosotros y 
estamos dentro del Frente de Todos”.

Mientras que de “Federico Sciura-
no y Martínez Allende que son radi-
cales, pero acompañan y cuando nos 
tienen que marcar las diferencias, la 
marcan”.

“Hoy tenemos que buscar la uni-
dad, y la unidad significa abrirse lo 
más posible. Hoy nuestro enfrenta-
miento es justamente con esta gente 
que viene contra el régimen, y el em-
pleo, como ya lo hicieron. Recordemos 
que desde el año 2015 al 2019, cómo 
se cerraban las líneas de trabajo, per-
dimos más del 50% del empleo”, dijo 
apelando a la memoria.

Por último, volvió a remarcar: “Al-
gunos socios locales del macrismo lo 
usan como estrategia electoral, pero 
no se dan cuenta que le hace mal a la 
gente. No conocen Tierra del Fuego, se 
creen que estamos en la Isla de la Fan-
tasía por las mentiras que a veces se 
dicen con la jubilación, que ha pasado 
con el famoso Mega pase. No ayudan 
esas cosas, aunque es la mejor estrate-
gia dar a conocer todo lo que somos, lo 
que hacemos y lo que dicen”.
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De hecho, ya ha consagrado a dos 
de manera anticipada, tales los casos 
de Valentino Berti en la categoría Sud-
am Junior en el karting provincial y 
Samuel Hermosilla, en la “C” del rally 
provincial. Casualmente, los dos son 
bicampeones.

Por su parte, el Súper Especial ya 
consagró 8 campeones: Marcelo Ga-
llarado (A), Nicolás Flores (B), Santino 
Rossi/Nicolás Chebel (C), Miguel Me-
dina (C1), Lucas Garro (D), Sebastián 
Blanco (E), Marcelo Carazo (F) y Jorge 
Gómez (G).

Pero en lo que resta del mes de no-
viembre, serán 11 los pilotos que alcan-
zarán el gran objetivo de todos, como 
lo es el título de campeón.

Tres de ellos lo harán el próximo do-
mingo, en el kartódromo de Ushuaia, 
donde se correrá la última fecha del 
campeonato, donde en la divisional 
escuela, la Sthil 60 c.c., Santiago Llan-
capani es el que tiene las mayores po-
sibilidades, después de haber ganado 
en la séptima fecha que se corrió en el 
kartódromo “Parque de la Velocidad” 
de Río Grande.

En la Sudam Senior la cosa está muy 
pareja entre el actual campeón, Emi-
lio Pavlov y Nacho Ateiro, pero tam-
bién tiene chances matemáticas Rafael 
Buet, por lo que se espera una gran ca-
rrera, como las que ha brindado la ca-
tegoría a lo largo de toda la temporada.

Por su parte, Gustavo D’Angelo tie-
ne las mayores chances de consagrarse 
campeón en la divisional Cajeros 4T, 
teniendo en Mauro Bonafede a quien 
le puede quitar esa posibilidad.

En el último fin de semana del mes, 

EL DEPORTE MOTOR CONSAGRARÁ 10 CAMPEONES 
DE LA TEMPORADA 2022
Las distintas disciplinas y categorías que tiene el deporte motor en Tierra del Fuego, hace que sean muchos los campeones al final 
de cada temporada.

DEPORTES

el rally de A.PI.TU.R. definirá otra 
gran temporada, con un parque pro-
medio que superó los 60 autos en lí-
nea de largada.

Siete de las 8 categorías aún no 
están definidas y teniendo en cuenta 
que la competencia tiene coeficiente 
2 en el puntaje, es decir, entrega el do-

ble de lo que lo hace en cada compe-
tencia, son varias las posibilidades en 
todas las divisionales.

Se puede establecer un récord en la 
categoría de menor cilindrada, donde 
el ‘interminable’ Constante Moreno 
Preto, a sus 72 años, es quien tiene 
las mayores posibilidades de quedar-

se con el título y de concretarlo será el 
más longevo en la rica historia de la A.PI.
TUR.

En definitiva, en solamente 15 días, 
el deporte motor tendrá 10 campeones 
nuevos, quedando todos los del moto-
ciclismo y del automovilismo en pista 
para diciembre.

La Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlán-
tico Sur, certificó recientemente a al 
menos diez hombres y mujeres priva-
dos/as de libertad que participaron del 
taller “Arte en Contexto de Encierro”, 
una propuesta de extensión universi-
taria que buscó ampliar y consolidar 
derechos relacionados con el acceso a 
la educación, la comunicación y la cul-
tura.

Se trata de una iniciativa financiada 
por la Secretaría de Políticas Universi-
tarias de la Nación (SPU) a partir de una 
articulación realizada entre la UNTDF, 
el Servicio Penitenciario y el Poder Ju-
dicial (Distrito Sur) de Tierra del Fuego, 
que propició una serie de talleres artís-
ticos de producción audiovisual, que se 
convirtieron en una experiencia colec-

PERSONAS PRIVADAS DE LIBERTAD PARTICIPARON 
DEL TALLER “ARTE EN CONTEXTO DE ENCIERRO”

UNIVERSIDAD

tiva y un ámbito de reflexión para la 
inclusión social. 

El docente investigador del Ins-
tituto de Cultura Sociedad y Estado 
(ICSE/UNTDF) Dis. Ezequiel Méndez 
Coria, director del Proyecto “Arte en 
Contexto de Encierro” destacó: “Este 
proyecto continúa en curso ya en eta-
pa de un documental que va a retra-
tar esta experiencia y de alguna forma 
vincular estos actores de la comuni-
dad que están privados de la libertad 
con el resto de la sociedad libre, que 
es la esencia de este proyecto de ex-
tensión”.

“También podemos destacar que 
una de las piezas producidas en una 
experiencia previa que se llama “sen-
tidos aumentados”, que justamente 
en estos días va a participar en una 

proyección que es un festival de cine 
penitenciario que tiene lugar en la 
universidad Antioquia en Colombia”, 
apuntó el realizador. Cabe destacar que 

el proyecto contó con la participación 
de estudiantes de la carrera de la Lic. en 
medios audiovisuales y la Lic. en Socio-
logía.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Desde que la vicepresidenta Cristina 
Fernández de Kirchner dijo, en el acto de 
la UOM del pasado 4 de noviembre, que 
va a hacer “lo que tenga que hacer” para 
que “el pueblo recupere la alegría”, cada 
vez más funcionaries y figuras del Frente 
de Todos muestran su apoyo a una poten-
cial candidatura de la exmandataria para 
las elecciones 2023. Se especula con que 
en el acto por el Día de la Militancia, que 
este jueves encabezará CFK desde el Esta-
dio Único de La Plata, podría haber defi-
niciones en ese sentido.

Este miércoles, el jefe de asesores del 
gobierno de la provincia de Buenos Aires, 
Carlos Bianco, pidió concretar una mesa 
de coordinación entre todos los referentes 
del Frente de Todos de cara a los comicios 
del año próximo y consideró, en apoyo a 
una eventual postulación de CFK, que es 
“el mejor cuadro político que tiene la Ar-
gentina”.

“El 2 de julio de 2021 me preguntaron 
si Cristina podía ser candidata y dije ‘mil 
veces candidata a lo que quiera’, que es lo 
que sigo pensando como buen kirchne-
rista. Es el mejor cuadro político que tie-
ne la Argentina, es la única estadista que 
tiene la Argentina”, dijo en declaraciones 
radiales. 

No obstante, opinó que “sería un error 
definir candidaturas en este momento, lo 
que hay que hacer ahora es fortalecer la 
centralidad de Cristina, para que, cuando 
ella lo considere conveniente, más tarde 
que temprano, más cercano al cierre de 
listas, se tome una decisión analizando 
también los movimientos de la oposi-
ción”.

LOS DIRIGENTES QUE APOYAN LA CANDIDATURA DE 
CRISTINA 2023
Cada vez más referentes del Frente de Todos se manifiestan a favor de que CFK encabece la fórmula presidencial en las elecciones 
del año que viene. La expectativa está puesta en un posible anuncio durante el acto de este jueves por el Día de la Militancia, donde 
la vicepresidenta será la única oradora.

A horas del acto por el Día de la Mi-
litancia que la vicepresidenta encabe-
zará en el “Diego Armando Maradona”, 
Bianco aseguró tener “muchas ganas 
de volver a escucharla, sobre todo con 
semejante marco, en ese estadio” y en 
lo que será, anticipó, un acto multitu-
dinario. “En épocas tan convulsionadas 
siempre es bueno escuchar el análisis, 
la caracterización, y definiciones polí-
ticas de la vicepresidenta y conductora 
del movimiento nacional justicialista”, 
añadió.

Bianco no fue el único en mostrar 
simpatía por una eventual candidatura 
de CFK. El martes, el presidente de la 
Cámara de Diputados bonaerense, Fe-
derico Otermín, se refirió al acto por el 
Día de la Militancia y puso de relieve “el 
entusiasmo que genera la figura” de la 
vicepresidenta.

“Yo soy un militante del peronismo 
de Lomas de Zamora que conduce Mar-
tín Insaurralde y estamos recorriendo 
las unidades básicas, conversando con 
compañeros y compañeras y vemos, 
como nunca, el entusiasmo que genera 
la figura de Cristina”, subrayó.

Otermín dijo que “es algo impor-
tante” a destacar “la valentía que de-
muestra Cristina”, ya que “hace poco la 
quisieron matar, le quisieron volar la ca-
beza delante de la gente que la quiere” y 
“ahora ella se va a parar en un estadio a 
hablarle a más de 60.000 personas”.

Este miércoles, la senadora nacional 
del Frente de Todos Juliana Di Tullio fue 
incluso más allá y dijo que está segura 
que Cristina Kirchner será candidata en 

NACIONALES

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

2023. Consultada sobre las críticas que 
en la última semana dirigió al presidente 
Alberto Fernández, a quien le reprochó 
la falta de convocatoria a una mesa po-
lítica que brinde un marco institucional 
de debate de cara a las elecciones 2023, 
respondió: “A veces compañeros me di-
cen que le pego (a Alberto Fernández). 
Todo lo contrario. Lo único que dije es 
que me gustaría saber, más allá de que 
estoy segura de que Cristina va a ser can-
didata y lo espero, por qué (él) quiere ser 
candidato”, planteó.

“Porque es el único que se ha expre-
sado en ese sentido. Yo no soy censora 
de ningún candidato. Es legítimo que 

lo exprese. No se me ocurre decir que no 
puede ser candidato. Lo único que quie-
ro saber es para qué quiere serlo”, agregó 
sobre la postulación de Fernández, confir-
mada por él mismo en una entrevista que 
le hicieron días atrás. 

Semanas atrás, el dirigente de La Cám-
pora y ministro de Desarrollo de la Co-
munidad bonaerense, Andrés “Cuervo” 
Larroque, también se refirió a una posible 
candidatura de la expresidenta en las elec-
ciones de 2023. “Como militante político, 
mi tarea es construir las condiciones para 
que después ella pueda decidir. Yo voy a 
trabajar para eso porque la gente lo pide”, 
expresó, en diálogo con la AM750.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

8 ºc
Mínima 

5ºc
Mínima 

8ºc
Mínima 

4º c
Máxima 

16ºc
Máxima 

15º c
Máxima 

16ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$160,00

Venta
$166,00

Venta
$0,0601

CLIMA

MORENO

Tel: 421092

L. Rosso 412

FUEGUINA
 Tel: 02901 58-8532 

Av. Leandro N. Alem 838

Compra
$0,0572
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